



■ Jean-Claude Beaucoueste

■ Maire de Saint-Pé-de-Bigorre

■ Vice-Président de l'Agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées

## Edito

**Chères Saint Péennes,  
Chers Saint Péens,**

**L'année 2021 reste marquée par la gestion de la pandémie, et c'est sans regret que nous la laissons derrière nous.**

Notre quotidien a été bouleversé et nos libertés restreintes.

Il faudra en 2022 encore s'armer de patience avant de pouvoir retrouver nos habitudes de vie.

C'est dans un esprit de responsabilité que nous avons annulé une fois de plus la traditionnelle cérémonie de vœux ainsi que le repas des aînés.

Malgré ce contexte difficile, notre équipe n'a pas baissé les bras, a gardé le cap, a fait preuve de solidarité, d'imagination.

Nous avons maintenu les investissements prévus même si certains ont été retardés devant la difficulté à organiser certaines réunions, en particulier avec les autres collectivités ou organismes associés, partenaires de nos projets : «multiservice», «traversée de Saint Pé»...

Nous fêtons cette année LE MILLENAIRE de la construction de l'abbatiale et, de ce fait, la naissance de notre village. C'est un moment unique et très important pour nous tous.

Le lancement du millénaire de notre commune a commencé au mois d'octobre par une cérémonie d'ouverture en présence du Préfet, du Sous-Préfet, des parlementaires et de nombreux élus du département, suivi d'un concert d'une qualité exceptionnelle.

Je remercie l'ensemble des personnes qui se sont impliquées dans l'organisation de cet événement qui montera en puissance dans les semaines à venir pour atteindre son apogée cet été.

À l'aube de cette nouvelle année, je souhaite également remercier tous ceux qui s'impliquent et participent

activement à la vie de notre village, pour certains au travers de leurs associations, pour d'autres par des actions spontanées d'embellissement, de nettoyage, de fleurissement de leur quartier.

En 2022, nous avons décidé d'ouvrir la commission cadre de vie aux habitants désireux d'emmener leurs idées, leurs propositions, voire un peu de leur temps à l'embellissement, l'amélioration de notre cadre de vie. Certains critiquent tout ce qui se fait, ou ne se fait pas, d'autres agissent et ont compris que nos communes ne peuvent pas tout, dans un contexte financier contraint.

Depuis de nombreuses années, nos communes rurales subissent une baisse des dotations d'état, alors que ces mêmes technocrates nous imposent chaque année la mise en place de nouvelles réglementations toujours plus coûteuses.

Au travers de ce journal, vous pourrez vous rendre compte que le travail mené depuis plus de 13 ans par les équipes qui m'ont accompagné, paye aujourd'hui.

Nos associations ont repris leurs activités, d'autres voient le jour. Notre village attire de nouvelles familles, de nouveaux commerces et professions libérales. Nos jeunes sont de plus en plus impliqués dans la vie de leur village.

Je suis sûr que nous saurons ensemble relever les prochains défis, avec une année 2022 qui s'annonce riche en projets.

Bonne lecture à tous.

**Jean-Claude BEAUCOUESTE**  
Votre Maire

## ■ Le Millénaire de Saint-Pé-de-Bigorre

En 2021-2022 Saint-Pé-de-Bigorre célèbre les 1000 ans de fondation de l'ancienne abbaye qui est à l'origine de la commune. Sous l'égide de la Municipalité, des réunions et consultations préparatoires ont eu lieu afin de proposer un calendrier des manifestations et associer le plus grand nombre. Il ne s'agit pas que de rappeler une histoire mais de montrer toutes les richesses de Saint-Pé dans les domaines les plus variés.

En lien avec l'Office de tourisme intercommunal, un logo officiel du Millénaire a été dessiné afin d'identifier les manifestations dédiées. Un nouveau livret de visite de l'église, très étoffé, a été édité pour la saison estivale, ce qui a permis aux visiteurs du monument de mieux appréhender son histoire, son architecture et son mobilier.

Afin d'annoncer le Millénaire, deux grandes bâches ont aussi été réalisées et fixées sur l'église (sur le clocher et côté place des Arcades) avec l'accord des Bâtiments de France à l'occasion du passage du Tour de France, le 15 juillet.

L'église a été ouverte en juillet-août par deux jeunes Saint-Péens, Emma Nubla et Hugo Esteves Dos Santos, recrutés par l'office de tourisme. Durant leur absence, le relai a été pris bénévolement par Françoise Villette. D'autres visites ont eu lieu ponctuellement durant l'été, assurées par la guide culturelle Ludivine Félix, dans le cadre de la découverte du Patrimoine baroque de la communauté d'agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées (églises de Cotdoussan, Ossen et Saint-Pé) et, en septembre, pour les Journées européennes du Patrimoine.

Les commémorations du Millénaire ont débuté le 22 octobre 2021 en présence de nombreux officiels et élus, représentants d'associations, habitants et amis de Saint-Pé.

Après les discours prononcés dans l'église, un concert a été donné par l'ensemble Turba Consort, suivi d'un apéritif à la salle des fêtes.



Le samedi 23 octobre, Saint-Pé a été traversé par les marcheurs du pèlerinage de la Bigorre, en chemin vers Lourdes.

Cet événement a été marqué, sur le plan religieux, par la célébration de l'ouverture du jubilé et une messe qui a accueilli près de 300 personnes. Un repas tiré du sac a été pris ensuite au terrain de rugby.

Un grand merci à tous ceux – habitants, paroissiens, élus, employés communaux – qui ont aidé à la préparation de ces événements, en particulier par un grand nettoyage de l'église et de ses abords.

Le 5 novembre, l'abbatiale a accueilli les Chantres de l'Impératrice, quatorze chanteurs (Virginie Dubois, Frédéric Dupuy, Stéphane Nabias et Coralie Thomas) réunis à Lourdes pour animer la messe télévisée des évêques de France. Ils ont interprété a cappella à Saint-Pé-de-Bigorre des œuvres du Moyen-Âge à l'époque contemporaine. Leurs chants étaient ponctués d'explications historiques de Thibaut de Rouvray, historien et élu en charge du Patrimoine.

Le 10 décembre, avec les Amis du Vieux Saint-Pé, la commune recevait Lisa Jamet-Chopin, historienne et ancienne guide de l'église, venue évoquer la production de la chaux à Montaut et Saint-Pé où de nom-

breux vestiges de cette activité subsistent. Le lendemain, en lien avec le marché de Noël de l'école Sainte-Élisabeth, la place des Arcades a résonné des chants des enfants et adolescents du Conservatoire de Tarbes qui ont pu déguster à la salle des fêtes un goûter bien mérité. À cette occasion, les visiteurs ont pu découvrir à l'église la crèche ancienne, établie cette année dans le bas-côté sud.

Les festivités du Millénaire se poursuivront en 2022 avec un point culminant durant l'été. Le Comité de pilotage qui a été constitué dans un premier temps a été étoffé en novembre 2021 d'un groupe de réflexion réunissant élus, représentants associatifs et habitants. Ce groupe est ouvert à toutes les bonnes volontés, n'hésitez pas à vous manifester en mairie ou à l'office de tourisme si vous souhaitez nous rejoindre.



## ■ Nouvelle plantation de chênes au Mousqué.



En étroite collaboration avec l'Office National des Forêts, en charge de la gestion de notre patrimoine naturel, la municipalité a décidé de planter de nouveaux arbres au Mousqué, lieu très apprécié et de plus en plus fréquenté.

Certains chênes dépérissant et devenus dangereux ont été abattus. Afin d'assurer le renouvellement de ces arbres et apporter, dans le futur, de l'ombre aux usagers, l'ONF a conseillé l'utilisation de la variété « chênes Sessile », notamment plus résistants à la sécheresse, la plantation se situant au sommet de la colline. L'implantation des nouveaux arbres respecte les anciens alignements et est réalisée en jardinets afin d'assurer un gainage mutuel pour favoriser une croissance verticale. Un grillage permet

de protéger ces jeunes plants des abrouissements causés par les animaux sauvages (chevreuil, ...).

Fournis par Simon Bouchet, technicien de l'ONF à Coarraze, en charge de la gestion de la forêt indivise Montaut / Saint-Pé-de-Bigorre, les nouveaux chênes ont été plantés par les agents communaux encadrés par Fabien Amiel.



## ■ Travaux de voirie 2020 - 2021

Les travaux de revêtement de la voirie ont été réalisés sur le budget annuel 2020 - 2021 pour un montant total de 84 639 €

### Travaux finalisés :

Voie Communale 19, chemin de Pucheu depuis le Mousqué sur 1660 m ( finition tri-couches après rabotage de l'ancien revêtement rechargement en grave 0/31,5)  
Chemin du camp de Syris (route des Grottes), préparation couche d'accrochage finition grave bitume à chaud



Voie Communale 18-3, chemin du bois de Mourle sur 635 m (préparation en grave émulsion finition en grave bitume à chaud)

Travaux restant à réaliser début 2022 (Montant : 90 515 €)

Voie Communale 51, section 7, chemin de Soulas de la ferme Bazy à Couret sur 500 m (préparation de chaussée en grave émulsion finition grave bitume à chaud)

Voie Communale 52, section 4 et 5, chemin d'Espiaube, de la ferme Arboucau à la plateforme de retournement 1000 m (préparation de chaussée, caniveau et fossé, finition en bicouche)

Une coupe des arbres de bordure de la forêt a été réalisée pour ventiler la route et l'assécher. L'eau stagnante favorisant la dégradation du revêtement, un fossé permet de canaliser l'eau dans un caniveau. Les côtés ont été arasés en dessous du niveau de chaussée.



## ■ Aménagement de loisir du Mousqué

La pose de 4 nouvelles tables en ardoise naturelle, assises sur des piliers bâtis en galets du gave, a été réalisée par l'équipe des employés communaux.

Des bancs en chêne permettent de profiter du panorama.

Cet aménagement a permis de doubler l'accueil des visiteurs et leur permettre d'organiser des pique-niques ou des temps de repos sur ce site atypique du Mousqué

Un barbecue et des foyers ont été construits afin de sécuriser le site contre les incendies.



## ■ Réhabilitation cœur du village, bâtiment multiservice, logements, jardin d'agrément.



Les travaux sont terminés. La réception définitive a eu lieu le 13 décembre 2021.

### L'ensemble comprend :

- au rez de chaussée au n°17 place des Arcades l'étude notariale anciennement située au n° 1 rue de la Housserie,
- au-dessus de l'étude notariale un appartement sur deux étages type 4,
- au n° 1 rue du Général De Gaulle, le multiservice VIVAL en cours d'équipement qui devrait ouvrir fin du premier trimestre,
- à l'étage au-dessus du VIVAL un espace non équipé dont la destination reste à définir,
- l'entrée sous le porche donne accès à un jardin d'agrément s'ouvrant sur la montagne, accessible au public, constituant depuis la place, un raccourci pour rejoindre la Place MARCA.



## ■ Travaux d'entretien des abords de la route départementale.

Les travaux d'entretien des bords de parcelles en limite de voirie ainsi que des voies de chemin de fer, sont à la charge du propriétaire qui doit veiller, entretenir, couper la végétation haute ainsi que les arbres menaçant de chuter.

Les abords de la RD 937 route de Pau après le lotissement Claverie ont été dégagés sur 460 m.

Entre la route départementale et la voie ferrée, les travaux d'entretien ont été réalisés suite à la mise en demeure de la SNCF qui avait auparavant dégagé l'emprise lui appartenant.

L'opération a été réalisée par l'entreprise Sanguinet à l'aide de puissants engins de chantier, tête abatteuse montée sur pelle à pneus, grue de 40 m, broyeur à bois de 400CV. Le montant des travaux s'élève à 15 000 € HT



## ■ Travaux de maintenance des cloches de l'église

Le clocher de l'église Saint-Pierre abrite trois cloches datant de 1802, 1947 et 1948 dont la sonnerie rythme les journées. Une quatrième cloche, la plus ancienne (début du XVIIe siècle ?), est exposée dans le Baptistère. La commune a la charge de l'entretien de ces cloches, il faut pour cela s'adresser à des entreprises spécialisées, les campanistes.

Le 13 avril 2021, la société Bodet est intervenue pour remplacer le battant de la plus grosse cloche (qui était mal positionné et s'était cassé) ainsi que deux des trois moteurs de sonneries jugés vétustes. Cette opération, en rendant plus progressif le balancement des cloches, permet de diminuer les mouvements de la structure métallique qui les supporte (le beffroi) et ainsi de soulager les maçonneries. D'autres opérations seront nécessaires.



Notre commune possède divers bâtiments qui vous seront présentés au fil des «Échos des Arcades» et nous évoquerons les projets et travaux qui sont ou seront réalisés.

Un bâtiment connaît une restructuration depuis quelques mois : l'**ancienne école publique**. Après le transfert des écoliers à la rentrée 2015, le bâtiment accueillait notre groupe vocal local Saint-Pé Chante au niveau de l'ancienne maternelle en décembre 2015.

En 2019, Lionnel Blangy, kinésithérapeute, s'installait à l'étage supérieur, suivi début 2021, d'une réflexologue, Michelle Mengelle.

Ce début décembre 2021, Stéphanie

Dreyt crée l'Institut de Steph, lieu de bien-être et de beauté.

Pour chaque location professionnelle, la commune s'est engagée à mettre aux normes et au propre chaque local. Les travaux d'aménagement des locaux loués sont à la charge du locataire. La commune en a profité pour rénover les cages d'escalier qui mènent aux appartements du 3ème étage.

Le logement Ouest étant occupé, une étude de réhabilitation de l'appartement côté Est sera lancée dans les mois à venir.

Une nouvelle association occupe le local du rez-de-chaussée depuis quelques mois : les Forçuts Ahums, association dédiée à la gymnastique et à la musculation.

Le gros œuvre nécessite des investissements. Dans un premier temps, la zinguerie de la toiture a été entièrement changée et quelques ardoises remplacées. Des études sur la rénovation totale de la toiture et la protection de la façade ouest seront évoquées par les élus.

## Donnez un nom à ce bâtiment !

Habituellement dénommée « ancienne école publique », la municipalité souhaiterait donner un nom à ce bâtiment.

## Et si vous nous communiquiez votre proposition ?

Par mail ([mairie.stpedebigorre@orange.fr](mailto:mairie.stpedebigorre@orange.fr)) ou par courrier à la mairie, nous attendons vos idées !

## ■ Nettoyage de la Place Bellevue et de Trois fontaines

Durant l'année 2021, des riverains ont nettoyé la place Bellevue et ses abords. Ont ainsi été mis en valeur la croix en pierre de 1869 (restaurée en 1961) et les murs de soutènement en pierre dont les garde-corps ont été repeints.

Dans le même temps, le bassin des Trois fontaines, datant de 1853, a été nettoyé de la végétation et de la vase qui s'y étaient accumulées.

Merci aux habitants qui participent activement au fleurissement et au nettoyage des quartiers : quartier du Bout du Pont, place de la Bignette, Chemin des Serres, quartier Labatut, place Bellevue.



**Vous souhaitez participer à des actions d'embellissement du village ?**

**Bienvenue dans la Commission Cadre de Vie, en contactant la mairie au 05 62 41 80 07**

## ■ Fleurissement et décoration

Comme chaque printemps, les employés communaux ont débuté en mai le fleurissement des espaces publics. Cette démarche participe du bien vivre à Saint-Pé, de la beauté et de l'attractivité de la commune.

Progressivement, l'entretien des espaces verts intègre l'abandon des produits phytosanitaires et une part plus importante est donnée aux espèces rustiques, annuelles et locales.

Pour la fin de l'année, sapins et illuminations ont été mis en place à Saint-Pé et Rieulhès.



## ■ Mieux connaître et faire connaître Saint-Pé

La municipalité poursuit son travail, initié au cours de ses derniers mandats, avec l'Office de Tourisme, Bigorre Initiative, le Bureau de Développement Economique Adour, la Chambre de Commerce et d'Industrie de Tarbes et Hautes Pyrénées, pour donner une attractivité professionnelle et touristique à notre commune.

Depuis quelques mois, le fruit de ce travail se concrétise. De nombreux talents et activités se sont implantés à Saint Pé de Bigorre.

Nous les remercions de l'intérêt qu'ils portent à notre commune et à son développement et par voie de conséquence, à son dynamisme.

Longue vie à eux et prospérité à leurs initiatives.

Nous vous les présentons...

### ● Scrap Pyrénées

**Marie-Pierre Grimaldi**

Atelier de scrapbooking (méthode à travers laquelle on cherche à refléter des souvenirs, des émotions, des sensations ou des événements importants).

Réalisation, sur commande pour offrir ou se faire plaisir, des cartes, des albums photos et la décoration de réceptions (invitation, menu, marque place, décors de table...).

A partir de mars 2022, organisation d'ateliers de 4 personnes maximum.

7, rue du Général de Gaulle,  
Saint Pé de Bigorre  
**06 22 11 82 55**

### ● PM ARCHITECTURE

**Anne MOREAU**

32 chemin des Palombières  
Saint Pé de Bigorre  
**06 77 78 84 11**

[anne.moreau@apmarchitecture.com](mailto:anne.moreau@apmarchitecture.com)

### ● William SIRE : Architecte

«Après près de 9 années à travailler en agence d'architecture sur Tarbes, j'ai décidé de franchir le cap et m'installer en mon nom propre en tant qu'architecte.»

Réalisation de tous types de projets: neuf, rénovation, reconversion, aménagement intérieur ; dans tous les domaines : habitat, bureaux, commerces, industrie, ...

2 Ter Route du Bois de Lourdes,  
Hameau de Rieulhès  
**06 16 48 25 55**  
[ws.architecte65@gmail.com](mailto:ws.architecte65@gmail.com)

### ● Mont Plaisir

**Ywan DE VRE et Barbara BUSCHGENS**

Restaurant - Chambres - Piscine - Spa et Sauna

Chemin des Grottes  
Saint Pé de Bigorre  
**06 85 27 63 43**  
[montplaisir65.eatbu.com](http://montplaisir65.eatbu.com)

### ● E.M RÉNOV

**David DELLAFERRERA**

Activités : Electricité - Installation en rénovation - Maintenance & Dépannage - Travaux d'agencement

Impasse de la Pradette  
Saint Pé de Bigorre  
**07 88 40 26 18**  
[Em.renov65@gmail.com](mailto:Em.renov65@gmail.com)

### ● La Ferme du Poney Fringant Ferme équestre

**Sabrina BRIQUEL**

«La Ferme du Poney Fringant a vu le jour car j'étais désireuse d'enseigner une équitation plus respectueuse de l'animal tout en assurant la sécurité et le plaisir des cavaliers.

Par le biais des différentes disciplines équestres, je souhaite que les cavaliers voient leur cheval comme un compagnon et un partenaire»

Couret- Saint Pé de Bigorre  
**06 64 78 81 69**  
[byzancesab@gmail.com](mailto:byzancesab@gmail.com)

### ● Chez Mamyllette

**Eric et Martine**

«Nous recevons nos hôtes dans notre maison pour une ou plusieurs nuits.

Nous servons un petit déjeuner copieux avec des produits locaux et faits maison.

Notre piscine est à disposition de nos hôtes pour se détendre.»

4 route du bois de Lourdes  
Rieulhès - Saint Pé de Bigorre  
**06 40 66 72 30 Eric**  
**06 15 95 18 55 Martine**  
[chezmamyllette65@orange.fr](mailto:chezmamyllette65@orange.fr)

### ● Lionel BLANGY Masseur - Kinésithérapeute - Ostéopathe

4 Av. Sanche de Gascogne  
Saint Pé de Bigorre  
**06 87 17 95 58**

### ● L'INSTITUT Centre bien être Esthétique

**Stéphanie DREYT**

L'institut propose des soins du visage, massages du corps, conseils en micronutrition, LPG celluM6, vernis semi-permanent, épilations

2 Av. Sanche de Gascogne  
Saint Pé de Bigorre  
**06 72 08 35 29**  
L'institut de Steph

### ● Cabinet de réflexologie

**Michelle MENGELLE**

La réflexologie offre l'expérience d'une relaxation profonde ainsi que lutter efficacement contre les maux quotidiens.

La stimulation des zones réflexes du corps (pieds, tête, mains) agit par correspondance sur les organes, les muscles, les émotions.

La réflexologie produit un effet relaxant immédiat, une action préventive et curative, un corps qui s'équilibre naturellement.

4 Av. Sanche de Gascogne  
Saint Pé de Bigorre  
**06 72 14 44 27**  
[www.cabinetdereflexologie.com](http://www.cabinetdereflexologie.com)

## ● CREALIA PATISSERIE

**Célia CHIANESE**

Pâtisserie – traiteur pour tout évènement, anniversaire, mariage, repas...

Marché de Saint Pé de Bigorre : le mercredi matin

Maraichage Bio Pierre Testé Mirepeix : le vendredi 14h 19h

**07 50 42 55 12**

[crealiapatisserie@gmail.com](mailto:crealiapatisserie@gmail.com)

Créalia-Pâtisserie

@crealia\_patisserie

## ● La Ferme de Couty

**Karin Delahaye**

La Ferme de Couty, chambre et table d'hôtes, ancienne ferme bigourdane, est composée de 4 chambres avec salle de bains et WC privatif, pouvant accueillir 11 personnes.

Les soupers cuisinés avec des produits locaux sont servis dans un grand salon salle à manger.

18 bis Av. Sanche de Gascogne

Saint Pé de Bigorre

**06 31 92 05 42**

[www.lafermedecouty.fr](http://www.lafermedecouty.fr)

## ● Pizzeria La Tradition

Sergio PISELLI propose une large variété de pizzas dont celle du chef «la Pizza Tradition»,

ainsi que sa pizza dessert avec la «Nutella chantilly».

D'autres services sont à disposition...

... sur commande, avec des plats de lasagnes à la viande ou végétariennes

... pour les fêtes et anniversaires, des plaques de pizzas et tiramisu artisanal

... possibilité de livraison à domicile

Fermé le lundi et mardi

1, place des Arcades

Saint Pé de Bigorre

**05 67 45 89 30**

# Coup de projecteur sur une entreprise multigénérationnelle

## ■ La Menuiserie Gachassin

**Bénédicte Gachassin**

«J'ai toujours connu la menuiserie Gachassin, créée en 1958 par mes grands parents, puis reprise en 1991, par mon père qui l'a développée.

Lorsque j'étais enfant, elle a été un merveilleux terrain de jeux où, en me tenant à distance, j'écoutais les sons produits par les différentes machines et regardais, étonnée, comment le bois obéissait au travail que l'on lui infligeait. J'en garde aussi le souvenir des odeurs, différentes selon les essences de bois.

Aujourd'hui, je reprends avec passion cette entreprise parce que je crois vraiment que nous avons besoin de qualité, que nous devons faire perdurer des savoir-faire, que la dimension humaine de l'artisanat, gage d'exigence, est ce qui fonde l'avenir.

J'espère pouvoir apporter à cette aventure ce que j'ai pu apprendre au cours de mes études d'architecture et le combiner avec un mode de travail au service d'une firme de beauté et d'art de vivre.

Une fenêtre, une porte, un escalier, un placard, une cuisine ne sont pas seulement des objets fonctionnels. Ils sont une façon de considérer la manière dont nous avons envie - et besoin - de vivre.»

7 rue Procope Lassalle - Saint Pé de Bigorre.

**05.62.41.81.26**

[menuiserie.gachassin@orange.fr](mailto:menuiserie.gachassin@orange.fr)

## ● Garage M N Auto

**Nicolas MARTIN**

Réparation automobiles toutes marques – Carrosserie – Vente de véhicules d'occasion – dépanneuse – entretien de camping-cars

Route de Lourdes

Saint Pé de Bigorre

**05 62 41 89 88 / 06 59 53 24 16**

[garagemnauto65@gmail.com](mailto:garagemnauto65@gmail.com)

## Cristiano MACHADO - Plombier Chauffagiste - Zingueur

Réalisation de tous travaux de plomberie, chauffage et zinguerie auprès des particuliers et entreprises.

25 Av. Sanche de Gascogne

Saint Pé de Bigorre

**06 27 60 94 76**

[nicolemaisantiago@gmail.com](mailto:nicolemaisantiago@gmail.com)

## Chambres d'hôtes l'Escot

**Christel ESQUERRE**

«Nous proposons 2 chambres d'hôtes dans notre maison de famille nichée dans un écrin de verdure et de calme. Nous ouvrons pendant les vacances scolaires pour faire découvrir notre région et faire vivre notre maison»

Chemin de Lengous

Saint Pé de Bigorre

**06 49 98 94 28**

## La petite vadrouille 65 - Crêperie

**Jean Luc et Sylvette VALIERE**

«La petite vadrouille 65 est un foodtruck où nous cuisinons des galettes et des crêpes bretonnes - Fait maison ... nous travaillons avec les producteurs locaux et bretons.»

Saint Pé de Bigorre

Peyrouse - Poueyferré - Barlest

**06 03 99 84 72**

**Nous remercions également tous les professionnels et associations qui, depuis longue date, pérennisent la vie sociale et sociétale de notre commune.**

## ■ SAINT PÉ, TERRE DE CHAMPIONS

*Nous souhaitons mettre à l'honneur deux jeunes sportifs saint péens qui ont brillé dans leurs sports respectifs en 2021.*

### Pablo Gautre / Roller de vitesse

Licencié depuis de nombreuses années au sein du club «*Lourdes Roller*» il a, au côté de son frère aîné Louis également médaillé les saisons précédentes, gravi les étapes de sa discipline pour monter régulièrement sur les podiums.

En 2021, en catégorie junior A il a obtenu le titre de vice champion de France du 200 M en roller vitesse.

Pour 2022, son ambition est de monter sur la plus haute marche du podium.

### Alexis Beaucoueste / Rugby

Après un apprentissage à l'École de rugby du Pays de Lourdes sous licence du RC Saint Pé «*sa fierté*», il est repéré en 2018 par la section Paloise en cadet pour jouer au poste de 2ème Ligne.

Recruté depuis juillet 2021 par l'Aviron



Bayonnais en junior au même poste, il est une des pièces maîtresse du pack basque.

Il a intégré, à la rentrée scolaire pour la saison 2021 /2022, l'académie des sportifs de haut niveau du Pays Basque.

A compter du 28 janvier, il participera avec son équipe aux play-off des meilleures équipes françaises en junior élite à Crabos.

Toutes nos félicitations à ces deux sportifs saint péens, membres du comité des fêtes et de la nouvelle association «*Les forçats Ahums*», qui concilient sport de haut niveau et études, sans oublier leur village.

En 2021  
une nouvelle association  
saint péenne a vu le jour

## ■ « LES FORCUTS AHUMS »

Ici la musculation et la gym sont pratiquées sous le conseil éclairé et le regard aguerris de Thierry M'Barck, ancien compétiteur national, qui sera bientôt de retour en compétition en catégorie Master 3.

Tous les Saint-Péens majeurs, de tout niveau sportif et sans limite d'âge, sont invités à venir découvrir la salle mise à disposition par la commune à l'ancien groupe scolaire.

Ambiance et convivialité, n'empêchant pas le sérieux pendant les exercices, sont les maîtres-mots de cette association.

### Heures d'ouverture :

Lundi, Mardi, Jeudi ; 17 h 30 / 20 h 00  
Vendredi : 17 h 00 / 19 h 00

### Le bureau :

Thierry M'Barck : Président  
Clément Le Tutour : Vice-Président  
Louis Gautre : Secrétaire  
Pierre Piquemal : Secrétaire Adjoint



## Nouveaux arrivants

Afin de connaître leurs administrés, élus et personnel communal invitent chaque nouvel arrivant sur le territoire de la commune, en propriété ou en location, à venir se présenter au secrétariat de la mairie.

Des informations sur la vie quotidienne pourront vous être communiquées et certains conseils dispensés !  
Bienvenue aux néo saint-péen(ne)s et au plaisir de vous rencontrer !

## ■ 2021 : une année touristique à Saint-Pé-de-Bigorre !

Grottes de Bétharram, randonnées, réserve naturelle, patrimoine remarquable, kayak et rafting, spéléologie, pêche, VTT... Les touristes ne s'ennuient pas à Saint-Pé ! Grâce à de nouvelles structures touristiques installées dans le village (gîtes, chambres d'hôtes), ils séjournent ici à la nuitée ou à la semaine. En famille, en couple ou entre amis, ils viennent pour visiter les grands sites tels que Lourdes ou Gavarnie et profiter aussi d'une large offre d'activités à faire sur place. La destination Saint-Pé possède de nombreux atouts touristiques attractifs qui répondent aux demandes : une situation géographique proche des grands sites touristiques mais épargnée par la foule et le tourisme de masse, une palette d'activités adaptées à tous publics, une nature préservée, un village authentique au charme paisible... Depuis la crise sanitaire, cette clientèle, majoritairement française, est venue très nombreuse apprécier cette quiétude et la beauté de nos Pyrénées. Une nouvelle tendance est apparue auprès des clientèles de proximité (bassins de Toulouse et Bordeaux) : réserver un hébergement avec wifi pour effectuer du télétravail "au vert" !

L'office de tourisme, ouvert à l'année, est à leur disposition pour les aider à préparer leur séjour, les accueillir et les conseiller, toujours avec le sourire ! On y trouve des conseils éclairés, des documentations récentes et vérifiées ainsi que la possibilité de réserver une activité organisée par la structure. Les habitants de la commune en quête d'informations sont aussi les bienvenus !

### Quelques chiffres de l'été 2021 :

- en juillet et août, **2500** personnes ont été accueillies à l'office de tourisme (+1%)
- **120** personnes ont participé aux **6** balades de la RNR du Pibeste-Aoulhet (+7%) et **124** personnes se sont inscrites aux **7** randonnées nocturnes "Côtelettes étoilées" (+53%)
- **1235** personnes ont visité l'église sur **38** après-midi d'ouverture au public

### Plus d'informations :

Office de Tourisme, 13 place des Arcades  
65270 Saint-Pé-de-Bigorre  
Tél : 05 62 41 88 10

Mail : [ot.saintpedebigorre@gmail.com](mailto:ot.saintpedebigorre@gmail.com)

[www.saintpedebigorre-tourisme.com](http://www.saintpedebigorre-tourisme.com)

Suivez-nous sur Facebook :

Tourisme Saint-Pé de Bigorre

et sur Instagram @saintpedebigorre

## ■ Reprise en douceur pour les animations

Saint-Pé-de-Bigorre possède un atout indéniable : ses animations.

Très souvent, les témoignages de personnes résidant hors du village qualifient Saint-Pé-de-Bigorre comme village très animé.

Force est de constater que depuis 2020, les interdictions et protocoles ont mis du plomb dans l'aile côté animation. Mais la renaissance, en 2021, s'est amorcée !

Tout d'abord, les peintres dans la ville et les marchés gourmands de l'été ont redonné joie de vivre à la population locale et estivale. Cela faisait bien trop longtemps que les marronniers de la place des arcades n'avaient pas vibrés sous les notes musicales d'orchestres et sous l'ambiance festive d'un repas partagé !

Courant août, les jeunes du Comité des Fêtes, privés de Saint-Pierre depuis 2 ans, soucieux de l'environnement, ont organisé une journée « zéro déchet », permettant de nettoyer rues et ruelles saint-péennes, chemins et berges du gave. En 3 heures de nettoyage, ce sont 127 kg de déchets qui ont été récoltés, principalement sur les rives du gave.

Dès septembre, la Route de la Transhumance a traversé le village des hauteurs de l'Aoulhet au plateau du Mousqué, en passant par la place des arcades à l'occasion du marché hebdomadaire. Malheureusement, là aussi, pas d'organisation spécifique, hormis la possibilité de suivre le troupeau et d'organiser soi-même son pique-nique. Les moutons sont passés et reviendront l'an prochain !

C'est en fin d'année que les animations ont repris, malgré une situation sanitaire vacillante : illuminations, Téléthon, marché de Noël...

Bien sûr, les animations du Millénaire, lancées le 22 octobre 2021, ont largement participé à ce renouveau de la vie festive saint-péenne (voir article sur le Millénaire).



## ■ Un excellent TÉLÉTHON

Bien sûr, la situation sanitaire n'a pas aidé l'organisation de cette édition du Téléthon 2021. Qu'à cela ne tienne, la générosité des Saint-Péen(ne)s s'est encore révélée ! Pour

rajouter de la difficulté à la situation, la météo n'était, en ces 3 et 4 décembre 2021, pas des plus agréables. Mais il en faut plus aux associations engagées pour abandonner ! La municipalité avait été rejointe par le Comité des Fêtes, Saint-Pé Chante, l'Amicale des Pompiers, les Boute-en-Train, le Secours Catholique, les écoles de Saint-Pé, le judo club les Moustayous, les Forçuts Ahums, Team Ahumats, l'Union locale des Anciens Combattants pour créer des animations culinaires, culturelles et sportives. Merci à eux et aux autres associations qui ont participé, eux aussi, financièrement !

2 524€ ont été reversés à l'AFM Téléthon au plus grand plaisir de la coordination départementale 65.

## ■ ARZAL... les contacts continuent

Un jumelage étant basé sur le principe d'échanges, la crise sanitaire n'a pas aidé dans le développement des rencontres entre bretons et pyrénéens !

Heureusement la technique est là et des échanges sont réalisés via les moyens informatiques de nos jours.

Mais des initiatives personnelles sont à relever. Arzalais et Saint-Péens passent des vacances en territoires jumelés, mais il en est un qui, en 2021, aura signé le premier exploit entre nos deux communes.

Carmel Chesnin, fanatique de bicyclette

(comme le sont de nombreux bretons !), a réalisé le parcours Arzal - Saint-Pé-de-Bigorre, en vélo, en 6 étapes du 30 août au 4 septembre 2021 ! Distance parcourue : 765 km !

Petit détail important : Carmel a 71 ans ! Bravo à lui et, pour 2022, aux Saint-Péen(ne)s de relever un défi !!



## ■ Une hêtraie aux portes de l'UNESCO

Depuis quelques mois, l'information court que la hêtraie de l'Aoulhet concourt au classement par l'UNESCO au titre de « Forêts primaires et anciennes de Hêtres des Carpates et d'autres régions d'Europe ».

Après un premier tour qui a qualifié certaines forêts françaises (la hêtraie de la Massane (66)) et exclu d'autres (la forêt de Fontaine-

bleau), notre hêtraie de l'Aoulhet reste dans la course au classement.

Le jury international ayant sollicité quelques aménagements au dossier, comme l'extension de la zone tampon autour de la hêtraie, ces points sont en cours de représentation.

Un vœu pour 2022 ? L'obtention du classement UNESCO pour la hêtraie de l'Aoulhet !



## ■ En piste pour la V81

La V81, vélo route entre Atlantique et Méditerranée, offre la possibilité de découvrir les Pyrénées à vélo, pour tout un chacun. Poussée par la municipalité saint-péenne depuis de nombreuses années, la Communauté d'Agglomération Tarbes-Lourdes Pyrénées a pris la compétence de cet itinéraire. Les travaux ont débuté à la fin du printemps et le chemin du Lengous, reliant le Bout-du-Pont à Rieulhès, ancienne charretière, a été transformée en piste cyclable, pouvant accueillir tout type de vélo. Les Hautes-Pyrénées, pourtant qualifiées de département pro cyclisme, représentaient le maillon faible entre Bayonne et Perpignan ! Le lien est aujourd'hui fait sur notre territoire... À pied ou en vélo, chacun est invité à pratiquer cet itinéraire très agréable.



## ■ Réserve Naturelle Régionale du Pibeste-Aoulhet

Depuis les dernières élections municipales, le SIVU, Syndicat Intercommunal à Vocation Unique, du Pibeste-Aoulhet, qui gère la RNR depuis février 2012, a changé de présidence.

M. Hourcade Jean-Pierre (élu de la commune de Salles) préside désormais ce syndicat. Il est accompagné de 2 élus pour chacune des 9 communes adhérentes au SIVU.

Pour Saint-Pé-de-Bigorre, Pierre Demasles (vice-président en charge de la commission Accueil, Tourisme, Communication, Documentation) et Georges Tuo, membre de la commission Conservation des valeurs Patrimoniales, siègent au nom de la municipalité.

Depuis de nombreuses années, les travaux menés par l'équipe d'employés de la RNR ont été collectés au travers d'un atlas qui a été présenté le 20 octobre 2021 au conseil municipal, dans les locaux de la mairie. Saint-Pé-de-Bigorre détient une richesse inestimable au

travers de ses grottes, sa forêt, sa faune, ses estives... Une présentation ouverte à tous sera organisée durant l'année 2022.

### Un ancrage nécessaire pour un plan de gestion à venir.

Le chantier en cours est l'écriture du futur plan de gestion de la RNR qui dessinera l'avenir et les missions et actions à réaliser pour les 10 prochaines années. En 2019, le précédent plan de

gestion arrivé à terme a été évalué et présenté devant le comité consultatif de gestion de la réserve naturelle. Suite à cette présentation, une étude évaluant l'ancrage de la RNR sur son territoire, via des rencontres et des sondages, a été réalisée afin d'écrire ce plan de gestion. <https://www.mnr-pibeste-aoulhet.com/>



## ■ TIMM lutte contre la COVID

Dans le cadre de l'opération « Proxivaccin » débutée dans les Hautes-Pyrénées le 15 mars dernier à l'initiative de l'Agence Régionale de Santé, du Conseil Régional et Départemental, le camion TIMM (Télé Imagerie Médicale Mobile) a fait étape sur la place de notre village, à la demande de la municipalité.

L'objectif de ce dispositif est de faciliter l'accès à la vaccination des populations cibles dans les zones rurales.

La Municipalité de Saint-Pé-de-Bigorre a été sollicitée et a répondu favorablement à cette initiative.

En partenariat avec le centre de vaccination de Lourdes, deux après-midis ont été

organisées : le samedi 27 mars 2021 pour la 1ère injection au vaccin PFIZER, et le samedi 24 avril 2021 pour la deuxième dose. Ainsi, 84 de nos concitoyens ont pu bénéficier de cette opération du fait de leur âge (+de 75 ans) et de leur état de santé (comorbidité ou à mobilité réduite).

La Municipalité tient à remercier ceux qui ont contribué à cette organisation des deux journées : les médecins et infirmiers, les membres du camion de logistique (Yvette infirmière coordinatrice et Fernand le chauffeur), les élus, le personnel municipal et les jeunes du comité des fêtes pour leur disponibilité, sans oublier les vaccinés pour leur sourire et leur bonne humeur.



### TIMM est revenu pour la 3ème dose !

Le 7 décembre dernier, nous avons accueilli le camion TIMM et son équipe pour la 3ème dose. Cette fois, 176 personnes ont pu bénéficier de cette nouvelle installation qui s'est déroulée sur toute la journée. Les équipes, bien rodées, ont assuré efficacement l'exercice. Seule la connexion Internet est venue quelque peu perturber l'organisation.

# Propreté - Environnement

## ■ Trappage des chats

Une campagne de trappage de chats errants a été mise en place en novembre dernier.

Objectif : gérer la population de chats errants sur le territoire de la commune (décret du 25 novembre 2002 publié le 27 novembre 2002). La mairie a donc informé la population par un affichage en mairie des modalités selon lesquelles les chats trouvés errants ou en état de divagation sur le territoire de la commune seraient pris en charge, et ainsi éviter que les chats ayant un maître soient trappés.

Les chats errants représentent un risque sanitaire pour les autres animaux domestiques et rendent nos espaces insalubres.

Par ses pouvoirs de police municipale et en vertu de l'article L.2212-2 du Code général des collectivités territoriales, le maire a donc pris toutes les dispositions pour empêcher la divagation des chats errants.

L'arrêté du 3 avril 2014 fixe les règles sanitaires et de protection animale dont la réalisation des actes vétérinaires (stérilisation, identification, soins). La stérilisation permet d'éviter la prolifération de chats errants et de limiter les maladies.

Bilan de l'action :

- 5 lieux ont été équipés.
- 2 relevés des cages par jour ont été réalisés sur une période de 3 semaines.
- 20 chats ont été attrapés.
- 10 ont pu être envoyés dans un cabinet vétérinaire pour identification, castration, stérilisation et soins. Les chats ont été ramenés à Saint Pé de Bigorre et relâchés aux endroits où ils avaient été trappés.

les autres ont été récupérés par leurs propriétaires.



## ■ Sensibiliser à la propreté des espaces publics ...

### Un appel au civisme !

Les déjections canines représentent une pollution visuelle, olfactive, sans parler du désagrément lorsque le piéton marche dessus : même avec le pied gauche, cela ne fait rire personne ! Parlons aussi du casse-tête pour nos enfants dans les parcs et jardins, les poussettes et les fauteuils roulants.

Protégeons nos espaces. Le jardin « semi-privatif », derrière le commerce multiservice, est interdit aux animaux même tenus en laisse. Cela s'applique aussi aux espaces sportifs, aux 2 stades, ainsi qu'au city-stade.

Un arrêté interdisant les déjections canines sur le domaine public communal signé le 28 avril 2021, stipule que :

L'accès aux espaces verts, parcs et jardins, stades municipaux et aux espaces de jeux ouverts aux enfants, est interdit aux chiens.

Les déjections canines ne sont autorisées que dans les caniveaux.

Il est fait obligation aux personnes accompagnées d'un chien de procéder immédiatement, par tout moyen approprié, au ramassage des déjections dans les caniveaux.

En cas de non-respect de l'interdiction, les infractions au présent arrêté sont passibles d'une contravention de 1ère classe d'un montant de 38 €.

## MISE EN SERVICE DES COLONNES



Depuis le mardi 1<sup>er</sup> février 2022, les usagers de la commune de St-Pé-de-Bigorre disposant d'un badge peuvent désormais venir déposer leurs déchets dans **les nouveaux points de collecte** installés place Bellevue, Square Montagnou, Rieulhès et au quartier de la gare.



Ce nouveau système de ramassage permet d'optimiser le service puisque les colonnes ne seront vidées que lorsqu'elles seront pleines limitant ainsi les trajets du camion de collecte, et donc, les coûts et l'impact environnemental. Vous pourrez déposer dans ces différentes bornes les ordures ménagères, le tri sélectif et le verre quand vous le souhaitez.

Les foyers de la commune ayant été dotés de badges ne seront ainsi plus collectés en porte-à-porte.

À compter de ce début d'année 2022, **toutes les levées des bacs et ouvertures de colonnes sont comptabilisées** et seront répercutées sur la facturation 2023 via la taxe foncière.

Pour toute demande d'information, vous pouvez contacter les services du SYMAT par téléphone au **0 800 770 065** (numéro gratuit) ou par mail à [antennesud@symat.fr](mailto:antennesud@symat.fr).

## COMMENT UTILISER LES COLONNES ?



**INFOS & CONTACTS**

[www.symat.fr](http://www.symat.fr)  SYMAT

 N° Vert 0 800 770 065

[antennesud@symat.fr](mailto:antennesud@symat.fr)

**L'APPLI MOBILE**  
UN OUTIL PRATIQUE ET GRATUIT  
DISPONIBLE EN TÉLÉCHARGEMENT SUR

  